



**curafutura**

Die innovativen Krankenversicherer  
Les assureurs-maladie innovants  
Gli assicuratori-malattia innovativi

## Communiqué de presse

Berne, le 31 mai 2022

### **Plate-forme pour l'utilisation hors étiquette: les assureurs et les représentants des patients tirent un bilan positif**

***Cinq mois après l'introduction de la nouvelle plate-forme «smartrating» dans le domaine de l'utilisation hors étiquette de médicaments, un premier bilan positif peut être dressé. Les médecins-conseils saluent la base uniforme établie pour les décisions ainsi que la transparence pour toutes les parties prenantes.***

La nouvelle plate-forme numérique pour l'utilisation hors étiquette de médicaments est en service depuis janvier 2022 (voir documentation en annexe). Entre-temps, 90 rapports d'évaluation ont déjà été documentés. Ils aident les médecins-conseils des assureurs impliqués à évaluer les garanties de prise en charge des coûts pour des médicaments qui ne sont pas obligatoirement remboursés par les caisses-maladie. Les rapports d'évaluation constituent une base précieuse pour les décisions. «Le travail est globalement plus satisfaisant pour nous, car nous développons constamment nos connaissances et pouvons travailler de manière nettement plus efficace», déclare Beat Kipfer, médecin-conseil auprès de l'assureur-maladie KPT.

Actuellement, les assureurs-maladie remboursent exceptionnellement des médicaments qui ne figurent pas sur la liste des plus de 3200 médicaments remboursés par les caisses-maladie. Le médecin traitant peut en faire la demande auprès de l'assurance du patient. Si les conditions légales sont remplies, l'assurance-maladie prend en charge les coûts au titre de l'assurance de base. Ces dernières années, de plus en plus de patientes et de patients ont profité de cette possibilité, par exemple pour des nouveaux traitements anticancéreux. En 2019, 38 000 demandes ont été traitées. Les rapports d'évaluation disponibles sur la plate-forme en ligne facilitent désormais l'évaluation. Thomas Cerny, membre du comité de la Ligue contre le cancer et vice-président d'OncoSuisse, a souligné les avantages pour les patientes et patients lors de la conférence de presse. «Désormais, ils profitent du fait que la décision relative à une garantie de prise en charge des coûts se fonde sur une base standardisée.»

#### **Base scientifique uniforme**

La méthode choisie par les médecins-conseils impliqués garantit que l'évaluation du bénéfice clinique d'une substance active se situe toujours dans le même contexte et repose sur la même base scientifique. L'évaluation est ensuite mise en ligne sur la plate-forme. Celle-ci sert au transfert de connaissances et n'est pas publique. L'évaluation des études est ainsi équilibrée et objective, et la confiance dans les remboursements au cas par cas s'en trouve encore accrue.

Concordia, CSS, Helsana, KPT, Sanitas, Swica et Visana participent à la nouvelle plate-forme «smartrating». L'objectif est d'inciter d'autres assureurs à participer. La plate-forme ne contient pas de données à caractère personnel, mais uniquement les études cliniques publiées sur les principes actifs avec l'évaluation du bénéfice et la documentation correspondante dans le contexte clinique. «La protection des données est donc garantie à tout moment», explique Pius Zängerle, directeur de curafutura. Matthias Schenker, chef de la division Politique de la santé chez CSS, dresse le bilan suivant: «La plate-forme représente une situation gagnant-gagnant pour tous les acteurs impliqués et en particulier pour les patientes et patients.»



**curafutura**

Die innovativen Krankenversicherer  
Les assureurs-maladie innovants  
Gli assicuratori-malattia innovativi

**Contact pour les médias:**

*Pius Zängerle, directeur, 079 653 12 60, [pius.zaengerle@curafutura.ch](mailto:pius.zaengerle@curafutura.ch)*

*Simone Hinnen, responsable de la communication, 076 373 79 74, [simone.hinnen@curafutura.ch](mailto:simone.hinnen@curafutura.ch)*

*Beat Kipfer, médecin-conseil kpt, 058 310 93 48, [beat.kipfer@kpt.ch](mailto:beat.kipfer@kpt.ch)*

*Matthias Schenker, chef de la division Politique de la santé, CSS, 079 744 63 27, [matthias.schenker@css.ch](mailto:matthias.schenker@css.ch)*

*Andreas Schiesser, expert Pharma chez curafutura, 079 322 29 65, [andreas.schiesser@curafutura.ch](mailto:andreas.schiesser@curafutura.ch)*

curafutura regroupe les assureurs-maladie CSS, Helsana, Sanitas et KPT. Outre les membres de curafutura, les assureurs Concordia, SWICA et Visana sont affiliés à la nouvelle plate-forme. L'objectif est d'amener le plus grand nombre possible d'assureurs sur la plate-forme, afin que l'évaluation soit aussi étayée que possible.